

香取市教育委員会会議録

平成 27 年 9 月定例会議

- 1 期 日 平成 27 年 9 月 24 日（木） 開会 午後 3 時 00 分
閉会 午後 4 時 30 分
- 2 場 所 栗源中学校ミーティングルーム
- 3 出席委員 教育長 山 本 有 香
教育委員 東 陽 一
教育委員 平 塚 智 子
教育委員 野 中 達 治
教育委員 平 山 茂 治
- 4 欠席委員 なし
- 5 傍聴者 なし
- 6 出席職員 教育部長 林 高 志
教育総務課長 畔 蒜 孝
学校教育課長 増 田 進 一
生涯学習課長 伊 奈 亘
生涯学習課副参事 高 谷 早 苗
生涯学習課副参事 北 見 仁 一
香取学校給食センター所長 小 倉 律 子
教育総務班長 門 井 明 子
- 7 教育長 開会宣言
- 8 会議録 委員 東 陽 一 委員 平 山 茂 治
署名人の指名
- 9 前回会議録 平成 27 年 8 月定例会議録を全員異議なく承認
の承認
- 10 教育長報告 8 月の定例教育委員会以降の状況についてご報告申し上げます。
学校は夏休みが終わり、授業が再スタートいたしました。報道でお聞き

になられた方もいらっしゃるかとおもいますが、1年間のうちで8月末から9月初めは、子どもの自殺が多いと警鐘をならしておりました。市内では、今まで幸いなことに児童生徒の自殺の報告はございません。先生方の努力の賜物です。例えば、不登校傾向のある児童生徒については、かなり厳しく目配りをしております。特に、生徒指導の先生を中心にスクールカウンセラーも含めて巡回指導、子ども教育委員会も生徒指導担当指導主事を中心に、密に学校訪問等を集中的に、やっておりました。最悪な事態は起こらず、良かったなと思っております。

9月は定例議会があり、補正予算をお認めいただきました。また、一般質問では、2名の議員からご質問をいただきました。夏休み期間中の生徒指導の実態、学業、生活習慣の維持について、また、プール指導等について集中的に質問がありました。日頃から、学校教育に関心を持っていただけるということは、非常に有り難いことです。

もう一つ、前回議会からの続きということで、津宮・大倉地区の学校統廃合について、質問がありました。

9月の学校イベントとしましては運動会がありました。6月に4校が実施しましたが、残りの18校は9月に実施の予定です。中学校は、12日、13日で8校全てが無事終了いたしました。小学校は、19日、26日に実施する学校があります。佐原第三中学校、栗源中学校、佐原小学校の3校を宇井市長と私と学校教育課長の3人で訪問させていただきました。栗源中学校の運動会へは、平山委員もお越しくださりました。前日が大雨で心配されたのですが、当日は晴天で、競技も順調に進んでいました。

議会報告の補足でございますが、福祉教育常任委員会の議員の皆様と小見川中央小学校を視察しました。この小見川中央小学校につきましては、来月、教育委員の皆様にも訪問していただきます。「大規模改修は、まるで新築と同じだね。」との声がありました。

全国市町村レガッタが9月27日に、石川県津幡町で開催され、香取レガッタ出場チームの勝者が代表として出場いたします。出場するチームは、成年の部・香取FD、壮年の部・千葉醤油、議員シニアです。香取の地からエールを送りたいと思います。

以上でございます。

11 議決事項 な し

12 報告事項

協議第1号 平成27年度学校等訪問及び移動教育委員会議について

教 育 長

本日は、栗源中学校を訪問いただきました。

いかがでしたでしょうか。委員の皆様から、何かございますか。

委 員 質 疑

QUテストとは、どこでも出来るテストなのですか。

学校教育課長 どの学校でも実施することは可能です。テストには、料金がかかるため実施している学校は、ほんの数校です。

委員 意見 中学校はスクールカウンセラーがおりますので、カウンセリングを行い、学級担任がカウンセラーと良く相談すればよいのではないかと思います。

教 育 長 QUテストなど、いろいろな心理分析ツールがあるわけですが、目的をきちんと定めて使用しないと効果的な活用はできないのです。学力テストも同じで結果を見るのみならず、どこが弱いのか等の考察し、それを活かすことが必要です。これが各学校で出来ているかというのがいちばん大きな悩みです。QU テストについては、各学校により事情が違うので、全ての学校に導入するというものではありません。ひとつ言えることは、12 年間、同じ人間関係で育つ弊害が多かれ少なかれ出ること、皆さん気付いていると思います。このような環境の学校では、QUテストの活用も有効かもしれません。いじめはあってはならないことです。子どもたちは、小さな失敗やトラブルを繰り返しながら、「これはいい。これはダメ」などの経験を繰り返しながら、少しずつ大きくなっていくものです。だから、いじめという誤ちは、いつでも起り得るものであり、周囲の大人がそれを気づいて適切に指導し、そういう失敗を繰り返さないことが大切です。学校は、そういう経験の場所であるし、社会にも学校がそういう現場だと理解していただきたい。学校運営においては校長先生の裁量がとても重要であり、校長先生は自分の学校にいちばん良いものを選んで、子どもたちに提供します。教育委員会は、それを尊重しながら、後押しをしていきたいと思っています。

委員 意見 そうなると、校長先生の考え方が大切であり、校長先生次第で学校が変わるということですよね。

教 育 長 その通りです。子どもたちは、親も選ばませんし、校長先生も選ばません。だからこそ、私たちも含め、各校長先生は常に自己研鑽を重ねていただかなければいけないのです。

委員 意見 校長先生の話聞いて、いろいろ研究されて、努力され、この 3 年間で、学力をすごく上げ結果を出しているのだなという気がしました。

委員 意見 校長先生は、いろいろなステップをもってきていますので・・

委員 意見 素晴らしいですね。また、先生を研修に行かせるというのは、どういうことですか。

委員 意見 大学等の教育研修機関から案内が来るのですが、その研修に参加させるということです。

委員 意見 私も、よく研修に出して、学校がやりくりできるなどと思って聞いていました。

教 育 長 校長先生が、配下の職員を研修に出すということは、その先生の授業を他の先生にお願いしなければならないわけですから、学校全体で送り出せる体制が必要なのです。50人の先生がいる学校で1人研修に出すのと、10人の先生の学校で出すのでは、周りの先生にかかる負担も違います。もちろん、今の数字は単純計算ですが、実際には、そんな単純なものではございません。イメージとして理解していただけますでしょうか。
ほかに何か、ございませんか。

委員 意見 栗源中の様子を見せていただいた感想として、校長先生が、熱い先生で一生懸命やってくれているのが伝わってきましたので、子どもたちも幸せだなと思いました。子どもたちも頑張っていて良かった。工作の道具も私たちの中学時代とはちがい、時代の流れを感じました。素敵で建物が雰囲気の良いところで工作をしていて、作品の出来も違うのではないかと思います。くらい素晴らしいなという印象を受けました。

教 育 長 建物の雰囲気というのは大切ですよね。道具も大切です。今日、生徒たちは電動のこぎりを使っていましたが、手動のこぎりの基本もきちんと勉強しているという説明を受けホッとしました。
〇〇先生、いかがでしょうか。
この学校、落ち着いていますよね。

委員 意見 素朴な地域ですので・・

教 育 長 委員の先生には、行事のたびに積極的に来校していただいて、非常に有りがたく思っています。

委員 意見 いちばんの問題は、学校の統廃合である。12年間クラス替えがないので、高校へ入学して適応できるかが心配されます。また、競争のない環境で育ち、社会に入っていけるかが気になります。

教 育 長 子どもたちが、この先どういう道を歩むかによって変わります。ずっとこの地域で生きていくというのであれば、この中でうまくやっていく方法を学ばば良いのですが、夢を追いかけて外へ出ていくというのであれば、

それに見合った新しい人間関係を上手く築いていけるよう、後押しをしなければいけない。これを、どう教えていくかは悩ましい問題です。

委員 意見 話は変わってしまいますが、旧栗源町は、以前から町がひとつになって大人も子どもたちを伸ばそうと野球で栗源杯をつくり、バレーボールもB&G 杯をつくり何か出来ないかと一生懸命でした。町は小さいが、人に来てもらおうと大人たちが支援してきた町であり、温かい地域であると感じています。

学校教育課長 バレーボール大会にB & G杯はありますが、現在、栗源中はバレー部が廃部になってしまっています。

委員 意見 団体競技ができないのです。

委員 意見 文化祭で佐原三中とコンサートの交流をやっていましたが、来年からはできないですね。

教 育 長 文化祭の交流は三中以外、例えば佐原中とやるのも良いだろうし、団体競技については、先ほど校長先生がおっしゃっていた縦割り活動をうまく使えば、学年の体力差の問題を克服して、公平な試合が可能ですね。

委員 意見 他校との交流を積極的にしてはどうか。

学校教育課長 佐原中と三中は部活動等の交流をやっています。

教 育 長 保護者には、できるだけ多くの情報を共有していただき、自分の子どもたちのために、この学校をどのようにすれば良いのかを考えていただきたいです。

教育総務課長 夏前に情報提供し話し合っていていただいて、地元で望むことを考えていただいています。

委員 意見 体育館の天井撤去を行うが、音や熱の弊害は出ていないか。

教育総務課長 他校でもやっていますが、弊害は出ておりません。

委員 意見 つり天井工事が残っているのは何校ですか。

教育総務課長 中学校1校、小学校4校で、年度中に全て撤去する予定です。

委員 意見 蓄電・売電の工事は、何キロワットあるのか。

教育総務課長 環境で担当しており、使用については把握していません。防災拠点の強化ということで、もともと蓄電機能のなかったところに蓄電機能を付けています。

教 育 長 貴重なご意見を、ありがとうございました。
これで、学校等訪問及び移動教育委員会議についての協議を終了させていただきます。

教 育 長 慎重審議、お疲れさまでございました。
その他、事務局から何かありますか。

14 その他

生涯学習課長 ユネスコ記憶遺産に、伊能忠敬は残念ながら選定されませんでしたことを報告申し上げます。次回の公募選定に向けて、努力してまいりたいと考えております

教育総務課長 今後の予定について

①総合教育会議

日時 10月7日(水) 午前10時から

場所 香取市役所4階 庁議室

②10月定例会の開催について

日時 10月22日(木) 午後1時30分

場所 小見川中央小学校を訪問

視察訪問終了後 いぶき館3階302会議室にて会議

③教育長・教育委員研修会

日時 11月4日(水) 午前10時15分～15時30分

場所 千葉県総合教育センター

15 閉 会

上記のとおり相違ないことを証明する。

平成27年10月22日

署名人

署名人